



## 田中ひさや候補予定者を 全力で応援しています！ 応援者カードへのご協力を

シニアクラブは7月に行われる参議院選挙比例区のJAM組織内「田中ひさや」候補予定者を全力で応援しています。

現在「田中ひさや応援者カード」の活動をすすめていますのでシニア会員の皆さんの積極的なご協力をお願いします。

田中ひさや候補予定者のキャッチフレーズは「働くみんなの力になりたい」。ものづくり、ひとづくり、くにづくりを柱にした政策ですべての人が切り捨てられることなく安心して働き、安心して暮らせる世の中をめざしています。その政策を紹介します。

### 【ものづくり】

- ①製品価値（公正労働）と労働の価値（賃金水準）が適正に評価される社会を実現します。中小企業の支援を強化します。
- ②ものづくりマイスターの活用による効果的な技能継承や後継者の育成、中小企業の付加価値の拡大をはかります。
- ③ものづくり産業が抱える課題に向き合い現場力を高める的確な産業政策の実現をめざします。

### 【ひとづくり】

- ④働くみんなの健康を脅かす長時間労働是正に向けた法整備とブラック企業の対策を強化します。
- ⑤雇用の安定と公正な処遇の確保をめざします。
- ⑥妊娠、出産、育児と仕事の両立支援、介護離職の防止などすべての人が仕事と子育て・介護を両立できる社会をめざします。

### 【くにづくり】

- ⑦人口減少・少子高齢化社会を前提にした安定・充実のための財源確保と中長期的な財政構造の抜本改革をめざします。所得再分配機能を高めるため社会保障と税の一體改革を着実に推進します。
- ⑧すべての人が育児、年金、介護などの必要な社会保障サービスを確実に受けられるよう社会保障制度の基盤確立をめざします。
- ⑨災害に強いインフラ整備と災害発生時に機能する避難・医療体制の整備・強化をすすめ、防災性に優れた「ひとが中心のまちづくり」の実現をめざします。



シニアクラブは2月5日、JAM本部で三役会議を開催し通常常国会に合わせた退職者連合の要請行動など当面する活動と田中ひさや政策推進活動の現状について協議、今後の取り組みを強化することを決めた。また共済担当者との意見交換では加入者年齢の85歳への制度改定後の推移と共済加入者数の伸び鈍化について議論した。

三役会議では地方シニア定期総会が広島と岡山の開催を残し終了したこと、第1回役員選考委員会の確認事項、田中ひさや政策実現活動中間集計結果、一般会計中間決算、通常国会に向けた政策制度要求などを確認、主に統一地方選と参議院選の選挙区候補

算、通常国会に向けた政策制度要求などを確認、主に統一地方選と参議院選の選挙区候補

者の推薦及び田中ひさや政策実現活動について集中的に協議した。田中ひさや「応援者カード」の取り組みを各地方で精力的にすすめているが、目標に未



達であり、今後もあらゆる機会と方法を通じて会員に協力を働きかけること、事務局内に地方担当を決め、地方との連携を強めること、5月24日に開催予定の「JAM総決起集会」にはシニア幹事会員が参加することとした。

また三役会議に続いた開催した「JAM共済担当者との意見交換会」には椎木副書記長、清野グループ長、相羽・

林西副グループ長が出席。清野グループ長が報告によると1月1日現在のシニア共済加入者は9962人、給付実績が786件で1億1329万円の給付額となつた。これを前年同期比でみると、加入者数と加入口数、給付額が増加し給付件数が減少した。

中心的に議論となつたのは順調に拡大していったシニア共済への新規加入者の伸びが2015年をピークに鈍化傾向をたどり、直近の7~1月期では期首比で24人減少した。その要因が何によるもののかが問題視された。要因は団塊世代が65歳を過ぎたことなど構造的なものか、加入年齢が85歳への制度改定に伴う契約見直しの結果、退会や解約に繋がったのか、JAM共済からの移行時の対応に変化があったのか等詳細を把握するには至らず今後も問題意識をもつて追跡することとした。



## 京 上野の歴史探索とパンダ 東 「シャンシャン」との対面に大満足

水間 英夫 通信員

第20回目となるJA M東京シニアクラブ「東京・街歩き」を今回は12月で1歳半になるジャイアントパンダ「シャンシャン」に会いに行き、改めて上野園に入園した後、早速シャンシャンに会うため最後尾に並んだのが9時45分頃すでに1時間待ちの看板があり、「えー平日なのにー」の声があちこちで聞こえたが、並ぶしかありません。列

R「上野駅公園口」改札前に集合。生憎曇り空でしたが、ご夫婦を含む35名が参加した。上野動物園に入園した後、早速シャンシャンに会うため最後尾に並んだのが9時45分頃すでに1時間待ちの看板があり、「えー平日なのにー」の声があちこちで聞こえたが、並ぶしかありません。列

ト。いつもの街歩きと異なり、昼食後の散策が気になつてか、ビールの進み具合が控えめだったようと思われた。美味しい料理に満足した後、改めて長岡会長から「田中ひさや」への支援を含めてご挨拶をいただいた。

西郷どんの銅像の前で記念写真の後、



去る11月23日、JA M愛媛高齢者・退職者の会第18回定期総会が開催されました。全労済新居浜支所で総勢27人参加のもと開かれました。開会挨拶を前田副代表幹事、総会議長に井関退職者の会・板楠氏を選出して進行しました。冒頭、森永代表幹事は挨拶の中で参院選に関し、9月にシニアの総会へ出た際、安河内会長から「現在はJ A Mの国会議員がゼロ、何

としても田中ひさやをみなさまのお力で国会へ送つて頂き、諸々の要求を反映して行きたい旨の話があつたことと……選挙区の永江孝子さんも含めてお願ひしたい。当シニア組織の会員を増やす取り組みをはじめ活発な意見を出して頂きたい」などと訴えた。

次に来賓あいさつではJA Mシニアクラブの織田事務局長、JA M愛媛地協の泉議長、全労済及び労働金庫新居浜の代表からそれぞれ連帯・激励の挨拶。

そして、田中ひさやをみなさまのお力で国会へ送つて頂き、諸々の要求を反映して行きたい旨の話があつたことと……選挙区の永江孝子さんも含めてお願ひしたい。当シニア組織の会員を増やす取り組みをはじめ活発な意見を出して頂きたい」などと訴えた。

次に来賓あいさつではJA Mシニアクラブの織田事務局長、JA M愛媛地協の泉議長、全労済及び労働金庫新居浜の代表からそれぞれ連帯・激励の挨拶。

として、田中ひさやをみなさまのお力で国会へ送つて頂き、諸々の要求を反映して行きたい旨の話があつたことと……選挙区の永江孝子さんも含めてお願ひしたい。当シニア組織の会員を増やす取り組みをはじめ活発な意見を出して頂きたい」などと訴えた。

次に来賓あいさつではJA Mシニアクラブの織田事務局長、JA M愛媛地協の泉議長、全労済及び労働金庫新居浜の代表からそれぞれ連帯・激励の挨拶。



1631年に天海大僧正が建立し、1694年に現在地に移築された「清水観音堂」を、

また1651年に3代将軍・徳川家光公が造営替えをした「上野東照宮」をそれぞれ散策

し、今まで見逃していなかった歴史的な建造物があることを改めて知った街歩きとなつた。

## 城 第17回定期総会を開催 茨 田中ひさや必勝決議を満場一致で確認

井上 純一 通信員

茨城シニアクラブは11月15～16日に福島県猪苗代町中ノ沢温泉『白城屋』で第17回総会を開催。東京製綱、テクノロジー、日本ファイリング、イケガイユ（田中ひさや、白石洋一衆議院議員、永江孝子元衆議院議員、松井宏治・石川稔愛媛県議、の披露がなされた。

寄せられたメッセージ（田中ひさや、白石洋一衆議院議員、永江孝子元衆議院議員、松井宏治・石川稔愛媛県議、の披露がなされた。

2018年度活動経過と決算報告、監査報告、案と予算案・規約の一部改正(削減を含む)などが、いずれも賛成多数で決定された。

2018年11月15、16日は午前9時に「白城屋」前にて集合写真を撮り、快晴の会津磐梯山を見ながら猪苗代湖畔のガラス館、そして野口英世記念館を見学、お菓子の城・那須ハートランドで昼食に舌鼓を打つて一路茨城へとバスに揺られながら無事帰宅した。

2018年11月15、16日は午前9時に「白城屋」前にて集合写真を撮り、快晴の会津磐梯山を見ながら猪苗代湖畔のガラス館、そして野口英世記念館を見学、お菓子の城・那須ハートランドで昼食に舌鼓を打つて一路茨城へとバスに揺られながら無事帰宅した。

ニオンの会員とシニアクラブ大野事務局長、茨城県連宮下事務局長など20名が参加した。15日、JR神立駅を9時30分に出発し、途中、五色沼に立ち寄り、「白城屋」に到着後直ちに総会が行われた。議長に西副会長を選出し、高石会長挨拶の後、大野事務局長と宮下事務局長より挨拶を受けた。

第二部の懇親会では一年振りの再会を喜び合ひ、カラオケで自慢の歌を披露し合いながら、楽しい一時を過ごした。16日は午前9時に「白城屋」前にて集合写真を撮り、快晴の会津磐梯山を見ながら猪苗代湖畔のガラス館、そして野口英世記念館を見学、お菓子の城・那須ハートランドで昼食に舌鼓を打つて一路茨城へとバスに揺られながら無事帰宅した。

報告、会計報告が斎藤事務局長より、宮崎会計監査から監査報告が行われいずれも承認。続いて2019年度活動方針と予算、第25回参議院選挙における「田中ひさや候補予定者」の必勝決議を満場一致で承認した。役員改選では新役員にボッタ・レックスロス山田副会長とイケガイユニオン奈良副会長を加えた新体制を承認した。

報告、会計報告が斎藤事務局長より、宮崎会計監査から監査報告が行われいずれも承認。続いて2019年度活動方針と予算、第25回参議院選挙における「田中ひさや候補予定者」の必勝決議を満場一致で承認した。役員改選では新役員にボッタ・レックスロス山田副会長とイケガイユニオン奈良副会長を加えた新体制を承認した。